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ВРЕМЯ ОТДАВАТЬ ДОЛГИ
«Лечь» — на шахтерском

жаргоне означает забасто-
вать. «Лежать» можно по-

разному: не работать , вооб-
ще, раоотать на склад без
отгрузки продукции, добы-
вать и отгружать товар тем

потребителям, которые пла-

тят за него исправно. Судя
по всему, понятие это появи-

лось на заре советских шах-

терских забастовок в конце

8 Ох, когда горняки уголь-

ных бассейнов запросто ло-

жились где-нибудь на город-

ской площади, на солнцепе-

ке, прямо в робе, сапогах и

касках и лежали. С тех пор

в «лежании» был накоплен

солидный опыт, а само по-

нятие обросло многочислен-

ными оттенками и смысло-

выми интонациями, i Некото-
рые лидеры профсоюзов, в

основном независимого, да-

гордились на страницах

-газет, что могут, в зависимо-

/^■ти от экономической и по-
литической конъюнктуры,

«уложить» целые шахтер-

ские регионы.

Начало года, вплоть до

марта, ознаменовалось но-

вым ростом «лежачих»

шахт. Причины известны, о

них каждый день трубят
средства массовой информа-
ции — задержка зарплаты,

неплатежи потребителей. В
конце февраля чаша шах-

терского терпения перепол-

нилась — 21 числа состоя-

лось заседание президиума

ЦК Углепрофсоюза совме-

стно с представителями ком-

паний «Уголь России» и

Минтопэнерго. Родилось ре-

шение, подписанное предсе-
дателем ЦК Углепрофсоюза
В. И. Будько, о всеобщей

отраслевой предупредите-

^ной забастовке с двумя
основными требованиями.

До 1 марта погасить

ЗЪджетную задолженность

предприятиям угольной про-

мышленности, в том числе

на реализацию отраслевого

тарифного соглашения.

2. Немедленно решить во-

прос, о погашении потреби-
. тельской задолженности за

отгруженный уголь, подгото-
вить и внести в бюджетное

послание в Государственную
Думу бюджет, учитывающий
необходимую финансовую
поддержку угольной отрасли

в размере 11,9 триллиона

рублей в соответствии с кон-

кретным разделом отраслево-

го тарифного соглашения на

1994 год.

Формы и методы забасто-
вок Углепрофсоюз предо-

ставил выбирать самим пред-

приятиям, в зависимости от

их местных особенностей.

Сланцевские шахтеры

провели однодневную

акцию поддержки

отраслевой забастовки

угольщиков

Сланцевское шахтерское

объединение не стало исклю-

чением, ] хотя ему особенно
долго «лежать» не рекомен-

дуется — есть опасность

вообще не подняться. 2«
февраля — 1 марта на 3 на-

рядах шахт объединения бы-
ла заслушана информация о

решении президиума Угле-
профсоюза. I Правительство
хотя и начало погашение

своих долгов шахтерам, ко-

нечно, до 1 марта в пол-

ном объеме это сделать не

смогло. В преддверии обще-
отраслевой стачки состоя-

лось селекторное совеща-

ние компании с профсоюза-
ми. Горняки «Ленинград-
сланца», конечно, больше
по предложениям «сверху»,

чем от себя лично, приняли

решение о поддержке уголь-
щиков в знак солидарности.

Солидарность будет (или
правильней теперь сказать,

была) выражена в следую-

щем: 1 марта шахты JMa 3,
им. С. М. Кирова в первую

смену проводят ремонтно-

подготовительные работы
без отгрузки добычи; «Ле-
нинградская» организует ра-

боту в первую смену только

в аккумулирующие бункера;
во вторую — третью смены

погрузка сланца ведется то-

лько в адрес Балтийской
станции (экспортные постав-

ки), крупный сорт сланца

накапливается в местном

парке; ПТУ в течение суток

прекращает обслуживание
клиентов, кроме предприя-

тий ЛПО. За этот срок не

отгружалась продукция мест-

ным потребителям.
Как результаты солидарно-

сти сланцевских шахтеров

скажутся на ситуации в го-

роде, мы попросили про-

комментировать председате-

ля профкома объединения
Ю. К. Кулевского:

— Сразу хочу сказать,

что мы старались этой акци-

ей никак не ударить по сво-

ему городу. Нам это не ну-

жно. Искусство организации

забастовок в том и состоит,

чтобы ее почувствовали пре-

жде всего те, от кого зави-

сит сдвинуть дело с мертвой

точки. На уровне страны —

это правительство, на уров-

не региона — злостные не-

плательщики за поставки на-

шей продукции. К сожале-

нию, наши люди обладают
еще комплексом неполно-

ценности, заключающимся в

том, что они считают — им

достигнутое и выбитое уго-

льщиками у правительства

достается даром. Но это не

так, ведь мы своими взно-

сами непосредственно помо-

гали заключению нового та-

рифного соглашения, и не

были нахлебниками.
По последней информации,

в отраслевой забастовке
приняло участие 78 процен-

тов угольных шахт и разре-

зов, 239 из 299. Забастовка
закончилась — сланцевские

шахты вошли в прежний
режим работы, включая от-

грузку продукции потребите-
лям. Что будет дальше, по-

кажет время. Всем в горо-

де, видимо, ясно, что «Ле-
нинградсланец» — не центр

шахтерских баталий, а всего

лишь заводь, периферия,
куда мощные волны соци-

ального накала угольщиков

докатываются слабым пото-

ком. Однако наши шахтеры

сделали то, что было в их

силах. А. ЗИНОВЬЕВ.

СОКРАЩЕНИЕ
ПРИШЛО И
К ШАХТЕРАМ

В это ближайшее время предстоит определиться кол-

лективу объединения «Ленинградсланец», вынужден-

ному сократить 376 своих работников. Чем это вызвано?
— наш первый вопрос главному экономисту объединения
Ольге Владимировне МИХАЙЛОВОЙ.

— Главная причина — со-

кращение за последние годы
объема добычи. В связи с

такой обстановкой при раз-

работке плана на этот год
нам утвердили дотацию то-

лько на первый квартал.

Была добыча в объеме 4
миллионов тонн, теперь —

3,8 миллиона, соответствен-

но этому сокращается и чис-

ленность промышленно-про-

изводственного персонала.
Сейчас в угольной отрасли

в Целом отходят от всяких

половинчатых решений ти-

па снижения нормативов.

Сегодня в себестоимости
продукции большая доля оп-
латы труда. Поэтому приня-

то решение о сокращении

численности, мы снова воз-

вращаемся к показателю
производительности труда.

Сравнение по добыче идет с

1991 годом, как всей отрас-
ли, так и нашего объедине-
ния. Сначала мы должны

были сократить порядка 740
человек, однако сумели сни-

зить эту цифру до 376. До-
казали, что на это есть объ-
ективные причины, одна из

них — переход на 6-часовой

рабочий день. Мы, в

свою очередь, доводим ее

до наших предприятий, раз-
бив по всем подразделени-

ям соответственно числен-
ному составу. Если же гово-

рить о структурном составе,

то по рабочим в процентном

отношении к численности
персонала сокращается 7
процентов, по служащим

или ИТР — 9 процентов.
Уже издан по этому поводу

приказ, в котором все рас-
писано подробно.

— А если конкретно по

шахтам?

— Шахта им. С. М. Киро-
ва — 37 человек, в том чи-

сле 8 служащих, «Ленин-
градская» — 186 (28), шах-
та № 3 — 53 (8), ПТУ —

10 (2), «Каширская» — 80
(18), ремзавод — 10 (5),
РСУ — 30 (11). Пусть лю-
дей не смущает, что служа-
щих меньше, чем рабочих,
так как их численность со-

ставляет 13 процентов от чи-

сла промышленно-производ-

ственного персонала.

— С чем Вы лично свя-

зываете снижение объемов
добычи за эти годы?

(Окончание на 2-й стр.).

Пресс - конференция
в правительстве области

1 марта в конфе-
ренц-зале админист-

рации Ленинградской
области состоялась

пресс - конференция
для работников рай-
онных газет области,
радио, телевидения.

Разговор шел о бюджете
области, подготовке к выбо-

рам в представительные ор-

ганы власти областного и

районного уровня, проекте

Устава Ленинградской обла-
сти. В пресс-конференции
приняли участие первый за-

меститель председателя пра-

вительства области Ю. А.
Павлов, министр по работе
с территориями, кадрами и

контролю А. С. Карпов,
представитель Президента
Российской Федерации по

Ленинградской области Ф. Д.
Шкруднев. Последний за-

тронул проблему, которая

все чаще муссируется в свя-

зи с предстоящими выбора-
ми в Городское Собрание
Санкт-Петербурга — об объ-
единении города и области,
что обещают многие канди-

даты. Область — полноправ-

ный субъект Федерации и

объединение возможно лишь

по решению ее жителе]!. Об
этом же пока нет и речи.

Участники пресс-конфе-
ренции ответили на много-

численные вопросы журна-

листов.

Скоро — проверки
В течение трех дней,

начиная с 15 марта, в

Сланцах будут рабо-
тать преподаватели
курсов по граждан-

ской обовоне из Санкт-
Петербурга. На заня-

тия приглашаются ру-

ководители и главные

специалисты основных

предприятий города,

а также начальники

штабов гражданской
обороны и командиры
тупп.

— Это не единственная
форма , обучения, которая

практикуется в городе, —

сказал начальник штаба
ГО при администрации рай-
она С. Г. Мартыненко. —

При военкомате работают
городские курсы, где уже

прошли обучение различные

категории руководителей, от-

ветственных работников. В
настоящее время специфика
гражданской обороны в том,

что основное внимание уде-

ляется предупреждению и

ликвидации чрезвычайных
ситуаций вследствие стихий-
ных бедствий, аварий и т. п.

Поэтому к обучению привле-

каются руководители и спе-

циалисты предприятий всех

форм собственности.
Среди тех организаций,

где работа по гражданской
обороне поставлена на хоро-

шем уровне, С. Г. Мартынен-
ко назвал медицинское объе-
динение (начальник штаба
Н. Н. Жарков), АО «Цесла»
(начальник штаба М. Васи-
льева), МП «Теплосеть»
(начальник штаба Б. И. Гра-
дов) и другие. Несмотря на

то, что во многих местах на-

чальники штабов ГО попали

под сокращение, работа ве-

дется по-прежнему —теперь

уже на общественных нача-

лах. Определенную труд-

ность представляет появле-

ние большого количества но-

вых предприятий и органи-

заций — различные товари-

щества, акционерные обще-
ства. Они пока практически

не учитываются в планах

работы районного штаба ГО.
В апреле в районе ожида-

ется областная комплексная

проверка по гражданской
обороне. Она, очевидно, бу-
дет выборочной, но, разу-

меется, всем следует быть
к ней готовыми.

3. ФЕДОРОВА.

Пробег в честь
В один из прошедших вы-

ходных состоялся традици-

онный пробег Псков— Слан-
цы, посвященный празднику

защитников Отечества. Блед-
но выглядел он по сравне-

нию с предыдущими года-

ми. И виной тому не пассив-

ность любителей бега. Со-
кратился и прежний марш-

рут пробега. Раньше он фи-
нишировал в Эстонии, в го-

Дня защитников

Отечества
роде Нарва.

Наш город представляли

трос бегунов из клуба люби-
телей бега «Бодрячок»: его

руководитель Владимир
Чарушников, а также Вла-
димир Кузнецов и Валентин
Кабанов. К сожалению, на

финише в Сланцах никто не

встретил спортсменов.

Приглашаем
В городском краеведче-

ском музее представлена но-

вая выставка мягкой игруш-

ки, посвященная Междуна-
родному женскому дню 8
Марта. В зале выставлено

65 экспонатов, сделанных
руками учащихся города,

которые занимаются во Двор-
це культуры завода «Слан-
цы», и их родителями.

на выставку
Особенно порадует выстав-

ка ребятишек, так как здесь

они смогут встретиться с

любимыми сказочными геро-

ями: Красной Шапочкой,
Петрушкой, Белоснежкой и

семыо гномами.

В праздничные дни 6, 7 и

8 марта музей будет рабо-
тать как обычно, с 10 до 18
часов.
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(Начало на 1-й стр.).

— Здесь и объективные,
и субъективные факторы.
Объективные — увеличение
длины откатки. Каждый год
шахтеры уходят дальше от
ствола, поэтому хочешь или
не хочешь, а трудоемкость
на добычу тонны увеличи-
вается. На шахте «Ленин-
градская» ухудшаются гор-
но-геологические условия,
повысились трещинова-
тость, обводненность в от-
дельных районах шахтного
поля. Значительно ухудши-
лась в последнее время тру-
довая дисциплина. На основ-
ные виды профессий прихо-
дит много молодых людей,
абсолютно незнакомых с
условиями работы. Пока они
учатся в учебно-курсовом
комбинате, их устраивает
относительно высокий уро-
вень зарплаты для учащих-
ся. Затем, приходя на прак-
тику в шахту, они сталкива-
ются с трудными реалиями
этого труда. Сказывается
легкомысленный подход к
выбору профессии.

Есть еще причины. По про-
шлому году не скажешь, что
у нас был особенно низкий
уровень зарплаты, но в
1992, начале 1993 года бы-
ла некоторая однобокость,
если так можно сказать, ко-
гда различные малые пред-
приятия обеспечивали бо-
лее высокий уровень зар-
платы, чем в угольной про-
мышленности, в нашем объ-
единении. Это привело к
миграции трудовых ресур-
сов. Многие, отучившись у
нас, уходили. Мое глубокое
убеждение, что если люди
не дорожат своей професси-
ей, своим рабочим местом,
у них ухудшается трудовая
дисциплина, они могут поз-
волить прогул, появление на
работе в нетрезвом виде, не-
выполнение своих трудовых
обязанностей. Кстати, в про-
шлом году прогулы сильно
возросли.

— Кто же в первую оче-
редь попадает под сокраще-

— Конечно, мы не сокра-
тим сразу 376 человек. Та-
кого количества в абсолюте,
может быть, и не надо сок-
ращать, потому что в прош-
лом году мы отработали с
недокомплектом по числен-
ности. Это прежде всего ра-
бочие основных профессий—
ГРОЗ и проходчики, кото-
рых не хватает около 200
человек. Это наша специфи-
ка, и наша беда. Здесь мо-
гут работать только физиче-
ски здоровые люди. Челове-
ку предпенсионного возраста

или пенсионеру такое место
не предложишь, он просто
не пройдет медкомиссию.

Прежде всего, конечно же,
произойдет сокращение пен-
сионеров. Будем избавлять-
ся от ярых прогульщиков,
злостных нарушителей тру-
довой дисциплины, некото-
рых уже уволили за воров-

ство.
Мы слишком долго хоро-

шо жили, мягко говоря. Не
сокращали штаты на фоне
других городских предприя-
тий, работали стабильно, и
как-то уже с этим свык-
лись. К сокращению готови-
лись долго, сейчас возник
ажиотаж вокруг этого. Это
понятно, ведь сокращение
всегда дело трудное.

Человека надо предупре-
дить за два месяца, под рос-
пись. На каждом предприя-
тии объединения предстоит
проанализировать все ва-
кансии. Ведь в идеале чело-
веку надо что-то предло-
жить, куда-то трудоустро-
ить. Заодно закрыть те ра-
бочие места у себя на пред-
приятии, которые стабильно
не заполнялись. Ведь почти
на каждом предприятии, да-
же при условии безработи-
цы, есть такие места.

В каждом структурном
подразделении образованы
специальные комиссии,
которые конкретно и
скрупулезно займутся во-
просами сокращения. Естест-
венно, все будет сделано в
соответствии с законом.

— Придется, видимо, ра-
ботать и с центром занято-
сти?

— Да, наши кадровые
службы уже связались с цен-
тром занятости. Мы туда
отправили уведомление о
том, кто высвобождается.
От них, к сожалению, ниче-
го утешительного не полу-
чили. У нас ведь будет со-
кращено много инженерно-
технических работников, жен-
щин, в управлении в боль-
шинстве трудятся женщины,
а для них вакансий в городе
немного.

— Есть присказка о том,
что если говорят о сокраще-
нии, то жди расширения ап-
парата управления и уволь-
нения рабочих?

— Должна сказать, поло-
жа руку на сердце, в этом
наш стереотип, просто досу-
жие разговоры. Далеко за
примером ходить не надо,
отдел нормирования и пла-
новый отдел. За 5 лет чис-
ленность с 18 человек со-
кратилась до 10, в то же
время объем работы не со-
кратился, а увеличился. В
начале перестройки было

уменьшено количество отче-
тов, сейчас стало больше
прежнего, все вернулось на
круги своя. Кабинеты у пла-
новиков полупустые. Я зани-
малась статистикой, за 20
лет численность ИТР сокра-
тилась на 24,2 процента. II
сейчас их будет высвобож-
дено немало.

Я хотела бы подчеркнуть,
что если оставшиеся не бу-
дут работать в полную силу,
если мы не сумеем выпол-
нить наши показатели, нас
могут ждать неприятности,
которые коснулись уже мно-
гих предприятий. Вплоть до
того, что придется кого-то
отправлять в коллективные
отпуска без содержания, ко-
го-то переводить на одно-
сменный режим^ работы. Ко-
роче, если не обеспечим нор-
мального выполнения произ-
водственных показателей, то
нас ждет печальное будущее.

— Как будут социально
защищены сокращаемые?

— Согласно тарифному со-
глашению, подписанному в
прошлом году, каждый чело-
век, уходящий на пенсию,
получит 15 процентов сред-
немесячного заработка за
каждый год работы. Если,
например, человек отрабо-
тал 20 лет, то он при уволь-
нении получит 3 среднеме-
сячных заработка. Это для
тех, кто пойдет не по сокра-
щению. При сокращении же
выплачивается среднемесяч-

ный заработок, затем, если
человек встал на учет и в
течение месяца не устроил-
ся, то получает второй, и
так далее по закону. Тем,
кто захочет приобрести дру-
гую профессию, мы на пери-
од учебы обеспечим сохране-
ние среднего заработка.

На шахте «Ленинград-
ская» сейчас не хватает 110
подземных рабочих, из них
52 — основных профессий.
Просто так принять кого-то
в шахту, без обучения, мы
не имеем права. Чтобы
ГРОЗ или проходчик стал
профессионалом, его надо
4—5 месяцев учить. Сейчас
обучается 110 человек, мы,
наверное, закроем наши
пробелы по основным про-
фессиям. Но ведь всегда
есть и естественный отток

людей.
Учитывая недокомплект

мастеров-взрывников, необ-
ходимо 26 человек ГРОЗ и
проходчиков переквалифи-
цировать в мастеров-взрыв-

ников, второй год их не обу-
чаем. Потому что не хвата-
ло ГРОЗ и проходчиков. Вот
такой замкнутый круг полу-
чается. А если не выдадим
основной продукции — слан-
ца, сами себя будем поне-
многу закрывать. По уголь-
ной отрасли такой вопрос
стоит! очень остро. Нужно
выполнение плана и сохра-
нение объемов добычи хотя
бы на уровне прошлого^ го-
да. Это одно из условий вы-
живания предприятия. Об
этом прямо записано в про-
грамме по улучшению рабо-
ты угольной промышленнос-

ти.

ПОМОГАЛИ

СЛАНЦЫ

Навстречу
60 - летаю

города

Сегодня мы публикуем беседу нашего общественного
корреспондента Н. Д. СИМЧЕНКОВА с бывшим рабочим
4-го военно-эксплуатационного железнодорожного отдела
Г Н. Рудиюком, принимавшим активное участие в пере-
броске через станцию Сланцы военных грузов и войск к
линии фронта в феврале— августе 1944 года, а ныне жи-
вущим в городе Сланцы.

— Георгин Николаевич,
как вы оказались в феврале
1944 года на станции Слан-
цы? И что за обстановка бы-
ла в рабочем поселке Слан-
цы?

— Прибыл я сюда вместе
с младшим лейтенантом-
железнодорожником Михай-
ловым по назначению, сразу
же за наступающими вой-
сками. 2 февраля вышли
пешком со станции Веймарн
и топали по шпалам сначала
до станции Рудничная. Пе-
реправившись по временно-
му мосту через Плюссу, ока-
зались на станции Сланцы,
разбитой и покореженной.
Да и все железнодорожное
полотно, начиная от станции
Сланцы до Гдова и далее до
Пскова, было сплошь повреж-

дено, мосты взорваны. И на-
до было срочно восстанавли-
вать станционное и путевое
хозяйство. Начали с путево-
го, потому что стали прибы-

вать войска и военные гру-
зы. Их нужно было выгру-
жать или направлять даль-
ше на Гдов по узкоколейке,
сооруженной за Большими
Полями в сторону Принаро-
вья до деревни Темницы.

Рудничная и станция Слан-
цы были объявлены фронто-
выми станциями. Для их ох-
раны от воздушных фа-
шистских стервятников при-
были зенитно-артиллерий-
ский дивизион в составе трех
батарей, которые размести-
лись на территории нынеш-
него лесокомбината, бывше-
го кирпичного завода (ныне
автобусный и железнодорож-
ный вокзалы) и непосредст-
венно на станции Сланцы.
В числе зенитчиков, охра-
нявших в ту пору сланцен
ское небо, были и наши
сланцевчане. Это Покиньче^^
реда, Шитиков, Загороднюк,
Поличенко и другие. Цент-
ральный поселок райцентра,

Рисует В. Шилов

-Сегодня, нж ЯАсеяете.
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ПОСЛЕДНЕЕ СЛОВО ОСТАНЕТСЯ ЗА ПРОФКОМОМ
Шахта «Ленинградская» — самое большое производ-

ственное подразделение в шахтерском коллективе. поэто-
му неудивительно, что здесь сокращении б УД м
всего. О том, как это будет происходить, мы попросили
рассказать председателя профкома шахты Михаила
риловича РЯБКОВА.

— На шахте будет сокра-
щено 186 человек, не счи-
тая работников управления,
которыми займется специа-
льная комиссия объедине-
ния. Это связано с тем, что
практически нет четкого раз-
граничения ИТР «Ленин-
градской» и объединения.
Но как бы то ни было, в
процентном отношении ос-
новная масса сокращений
придется на управленческий
аппарат.

— Кого в первую очередь

предстоит сократить?
— На первом этапе — 49

рабочих и служащих, они
уже нам известны, докумен-
ты находятся в отделе кад-
ров. Многое зависит от на-
чальников участков, которые
должны сказать, нужны им
эти люди или нет. Ведь есть
такие, которые хотя и попа-
ли под сокращение в силу
каких-то причин, но необхо-
димы для производства. В
первую очередь будем сокра-
щать прогульщиков. Есть

еще такая категория рабо-
чих, которые с весны до осе-
ни болеют, а потом всю зи-
му работают.

— Кто входит в комиссию
по сокращению?

— Заведующий здрав-
пунктом, подготавливаю-
щий все материалы по своей
линии, начальник отдела кад-
ров, начальник табельной,
старшая ламповщица и ди-
ректор шахты. Все вопросы
будут вынесены на расши-
ренное заседание профсоюз-
ного комитета объединения.
Когда люди будут уведомле-
ны, администрация должна
будет подыскать им работу,
в худшем случае людям при-
дется обращаться в центр
занятости.

Каждого сокращаемого бу-
дем обсуждать отдельно.
Есть много юридических ню-

ансов, которые нельзя не
учитывать. Процедура сок-
ращения — долгая и напря-
женная, тем более это рабо-
та с живыми людьми.

— Юристы принимают

участие в этой работе?
— Все делается под на-

блюдением I юристов, хотя
они и не входят в комиссию.
А уж на заседание профко-
ма мы будем просто обяза-
ны их пригласить. Тяжело,
конечно, расставаться с ве-
теранами, много лет отдав-
шими производству. Им вы-
годней будет просто напи-
сать заявления по собствен-
ному желанию с выходом на
пенсию, так как в этом слу-
чае они получат довольно
солидную компенсацию с
учетом каждого года работы
на шахте.

— Последнее слово все

равно остается за профко-
мом?

— Да, без нашего согла-
сия не может быть уволен
ни один человек. Если проф-
ком не дает согласия, адми-
нистрация может опротесто-
вать это решение, но резу-
льтата это, думаю, иметь не
будет, потому что мы посту-
паем в этом случае согласно
закону. Если человек не со-
гласится с увольнением по
сокращению штатов, он
вправе обратиться в суд. Но
наша основная задача —

защита интересов трудящих-
ся, мы стараемся подходить
к каждому человеку внима-
тельно, ведь безработица —

дело серьезное. И постара-
емся обойтись малой кро-
вью.

Материалы подготовил
А. ЗИНОВЬЕВ.

3 марта 1994 года
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ФРОНТУ ( о СОБЫТИЯХ ПЯТИДЕСЯТИЛЕТНЕЙ ДАВНОСТИ )

деревни Николыцина и Бо-
льшие Поля усиленно пат-

рулировались бойцами заг-

радбатальона и представите-
лями воинских частей и под-

разделений, размещенных в

поселке.

Шло усиленное строитель-

ство настилов для идущих в

сторону Принаровья войск,
создания просек в лесных

массивах. И, конечно, соору-

жение многочисленных скла-

дов и перевалочных баз на

железнодорожных станциях
и полустанков для принятия

и размещения воинских гру-

зов. Например, там, где

сейчас находится поселок

Плюсского леспромхоза, бы-
ли построены перевалочная

база и фронтовая узкоколей-

ка, переправлявшая все по-

ступающие воинские грузы

непосредственно в Принаро-
вье.

— Георгий Николаевич! А
много ли было в ту пору

железнодорожников? Назо-
вите хотя бы несколько фа-
милий тех, с кем пришлось

трудиться.

— Первое время нас было
мало. Работали и днем, и

ночью, недосыпая. Валились
с ног от усталости, но надо

было обеспечивать фронт
бесперебойно. Плоховато бы-
ло с питанием. Это потом

нас поставили на дополните-

льный фронтовой паек. С
t марта, когда развернулась

подготовка к проведению

Псковско-Нарвской опера-

ции и на нашу станцию ста-

ло прибывать большое коли-

чество войск и воинских гру-

зов, увеличился и штат вое-

низированных железнодо-

рожников. Сюда стали при-

бывать специалисты разных

профессий: кто производил

отсыпку полотна, кто шпалы

и рельсы укладывал, а кто

занимался сооружением
складов для воинских гру-

зов, строил блиндажи и

землянки. Поселок Сланцы
был почти весь разрушен,

уцелели лишь 4 дома на

улице Кирова, несколько

кирпичных домов в Центра-
льном поселке, да улица

Горняков. На Комсомоль-
ском шоссе все кирпичные

дома, в том числе и рудо-

управление, были взорваны.

Поселок Сланцы, железно-

дорожная станция и особен-
но железнодорожный мост

через Плюссу часто обстре-
ливались фашистами из

дальнобойных орудий и под-

вергались бомбежке с возду-

ха. Поэтому гражданское

население и районные уч-

реждения находились в Гусе-
вой Горе, а здесь размеща-

лись тыловые части и меди-

ко-санитарные учреждения.
Сюда все чаще и чаще

стали поступать раненные из

Принаровья. Их перевязы-

вали и направляли в Хрель
и другие эвакогоспитали.
Резко возросло движение

воинских составов с живой

силой и техникой через

станцию Сланцы. Иной раз

через станцию в сторону

Гдова проходило более 300
вагонов в сутки. Немцы
усилили свои наблюдения с

воздуха. Участились обстре-

лы и бомбежки. Появились
вражеские шпионы. Недале-
ко от моста через Плюссу
был задержан патрулем за-

градбатальоиа немецкий
офицер, который при помо-

щи рации и ракет пытался

корректировать артогонь и

бомбежку с воздуха.

Внимание немцев к нашей

железнодорожной станции
особенно усилилось в марте

апреле 1944 года, так

как началась переброска
войск в сторону Гдова и да-

лее к протоке, соединяющей
озера Чудское и Псковское.
Туда же был направлен

эшелон с военными катера-

ми для создания Чудской
воинской флотилии. Готови-
лась операция . по освобож-
дению Тарту и других горо-

дов Эстонии.

Нам, железнодорожникам,
пришлось поработать, что

называется, засучив рукава

Вот как-то подошел эшелон

с тяжелыми танками.

Занимаясь своим де-

лом, я почти не обратил
на него внимания. Но меня

кто-то окликнул. Я обернул-
ся и узнал сидящего на баш-

не танка сланцевчанина
Алексея Кустова. Оба очень

обрадовались встрече. Пого-
ворили немного. И вдруг

приказ: «Танки не разгру-

жать! Эшелон возвратить об-

ратно на станцию «Вей-
марн»». А через полчаса по-

сле его ухода подошел эше-

лон с продовольствием и

боеприпасами. Надо было
узнать у начальника эшело-

на, какие платформы подле-

жат разгрузке. По пути я

заметил стоящего на обочи-

не дороги советского офице-
ра, в чине капитана. С ка-

ким-то недоумением и расте-

рянностью он смотрел на то-

лько что подошедший поезд,

а потом, настороженно ози-

раясь, пошел в сторону па-

ровоза. Его фигура показа-

лась мне странной и подо-

зрительной. Одет он был в

шинель и ватные совершен-

но новые брюки, но в неко-

торых местах порванные. Из
дыр торчала белая, ничем не

запачканная вата. Да и сам

офицер, в отличие от сную-

щих на станции усталых

солдат и офицеров, выгля-

дел свежим и здоровым. Я

подошел к нему и спросил:

«1оварищ капитан, кого вы

здесь ищете?». Он растерял-

ся от неожиданности, потом

сказал: «Отстал от эшелона

с танками. Куда он ушел?».

Говорил он с акцентом и

волнением. Я ответил ему,

что не знаю, куда ушел

эшелон, и сделал вид, что

занялся проверкой со-

стояния путевого хо-

зяйства. «Отставший» ка-

питан тоже быстро ретиро-

вался. Когда он скрылся, я

бросился искать патрульных

заградбатовцев. Через час-

полтора нашел их и расска-

зал о случившемся. «Капи-
тан» исчез. А вечером я

вновь приступил к своим

служебным обязанностям
но странный офицер не вы-

ходил из головы. Ровно в

полночь пришел новый эше-

лон с военными грузами и

солдатами. Мне было дано

указание принять от началь-

ника эшелона техническое

оборудование для вагонов-

теплушек. Только открыл

дверь, чтобы выйти на ули-

цу, как увидел лицо «капи-

тана», освещенное падавшим

из окна светом. Сделав вид,

что его не заметил, я побе-
жал вдоль эшелона и на-

ткнулся на патрульных:
«Идите к станции, он там».

сказал я. «Капитан» был
задержан заградбатовцами.
Он оказался немецким кор-

ректировщиком. У него бы-
ли изъяты рация, фотоаппа-
рат и несколько ракет с ра-

кетницей.

Через нашу станцию в

сторону Гдова шел почти

непрерывный поток железно-

дорожных составов с вой-

сками, техникой, вооружени-

ем и боеприпасами. Полным
ходом шла передислокация
войск. На Сланцы прибыла
oJ -я армия генерала Коров-
никова. Она сменила сражав-

шуюся на Нарвском плац-

дарме 2-ю Ударную армию,

которой было дано задание:

высадиться на западный бе-
рег озер Теплого и Чудско-
го и развернуть бои за ос-

вобождение Тарту и Таппо.
В июле это задание было

успешно выполнено: Тарту
был освобожден, 26 июля

был взят и город Нарва.
Пас, сланцевских военизиро-

ванных железнодорожников,
направили на только что ос-

вобожденные станции Тарту
и Таппо, где еще шли боль-
шие бои. В результате нам,

вместе с солдатами регуляр-

ных войск, не раз приходи-

лось отражать атаки немцев,

защищать железнодорожные

(Окончание на 4-й стр.).

ЭЮ НА ПОЛЬЗУ РАБОТЕ ПО ВОСПИТАНИЮ РЕБЕНКА

Ы щемимся разнооб-
разить формы работы с

родителями, найти с ними

более тесный контакт, более
полное взаимопонимание,  
сказала заведующая садом

1 • Д- Пузанова. — С такой

Целью и создавали клуб

«Молодой росток». А душой

этого начинания, главным

организатором стала мето-

дист сада Татьяна Юрьевна
Касатова. Воспитатели помо-

гают ей».

Это клуб для молодых

— родителей, у кого один ре-

- 7 оенок и невелик опыт воспи-

тателя детей, — отметила

0g L. Ю. Касатова. — Мы хо-

^стим помочь родителям при-

обрести этот опыт, лучше

узнать ребенка, научить их

правильно строить взаимоот-
ношения с ним.

В клубе занимаются роди-

тели детей из всех групп —

приходят сюда по пригласи-

тельным билетам. На первом

занятии в январе мы учи-

лись с ними делать подарки

к 23 февраля и 8 Марта
своими руками — цветы из

бумаги, вазочки. И готовить

такие подарки можно вмес-

те с детьми. Ничто не сбли-
жает так родителей и детей,
как совместный труд.

На втором, февральском
заседании клуба «Молодой
росток» мне удалось побы-
вать. На этот раз в нем

участвовали не только роди-

■ тели, но и представители

всех дошкольных учрежде-

ний города — работало ку-

стовое методическое объеди-
нение, которое уже три года

возглавляет Татьяна КЗрьев-
на Касатова.

Заседание проходило в ак-

товом зале, обновленном и

красивом после летнего ре-

монта. Входящие сразу об-
ращали внимание на необыч-
ность его оформления: на

стенах стенгазеты, оформ-
ленные родителями о своих

Детях, красочные плакаты,

таблички с надписями — ка-

фе «Сладкоежка», клуб «Не-
Унывайка», А в середине

зала — стол. Куда мы попа-

ли? Конечно, в комнату

именинника, который отме-

чает сегодня день своего

Рождения.

Открывая заседание клуба,
Т. Ю. Касатова говорит:

— Мы покажем вам прак-

тические моменты по под-

готовке и проведению дня

рождения вашего ребенка.
Если воспользуетесь наши-

ми советами, то доставите

огромную радость ребенку и

сделаете этот день для него

незабываемым.

Вклубе

стольные игры. А можно по-

играть в веселые загадки, в

«Продолжайки» — это сти-

хи, в, которые нужно вста-

вить пропущенное слово.

Кстати, перед каждым ро-

дителем на столе лежали

«распечатки» — материал,

где есть и загадки, и песни,

и игры, которые можно про-

вести с детьми. И этот мате-

риал они могли забрать с

собой.

А заседание клуба продол-

жалось. Воспитатель Л. П.

„Молодой росток"
Этот клуб совсем юн, он родился в январе в

стенах детского сада № 11. Клуб необычный —

клуб для родителей.

Татьяна Юрьевна расска-

зывает родителям, как гото-

виться к дню рождения. На-
до заранее разослать друзь-

ям ребенка приглашения —

можно сделать их оригиналь-

ными, в форме цветка или

бабочки, а можно восполь-

зоваться обычной почтовой
открыткой. Будет время гос-

тям и их родителям подго-

товиться к празднику.

— Хорошо, если к дню

рождения своего сына или

дочки вы подготовите стен-

газету, — отмечает Т. Ю.
Касатова. — Вы видите на

стене три такие стенгазеты.

Можно использовать различ-

ные семейные фотографии,
что-то нарисовать, написать

пожелания имениннику. Рабо-
та над этой газетой создаст

настроение ожидания празд-

ника.! А если сможете вы-

кроить время, то украсьте
комнату так, как попытались

сделать мы.

Но вот подготовка позади.

День рождения наступил,

гости собираются. Но кого-то

еще нужно ждать, а чтобы
пришедшие дети не скучали,

можно предложить им на-

Короткая показала родите-

лям, как красиво накрыть

стол. А Т. Ю. Касатова под-

черкнула, что если родители

пофантазируют и придумают
названия различным угоще-

ниям, то съедят их дети с

еще большим удовольствием.
Как, например, отказаться

от обыкновенного бутербро-
да, если он назван бутербро-
дом кота Матроскина, а

блюдо из яиц — «Дружная
семейка»? Как не попробо-
вать салата из капусты под

названием «Заячья радость»?

Но вот дети посидели за

праздничным столом, отве-

дали угощений. Что дальше?
Конечно, игры. Воспитатель
Н. В. Гаврилова показала

некоторые из них — прос-

тые и очень веселые. На-
пример, «Полет на Луну».
Красная лента, прикреплен-

ная с обоих концов к дере-

вянным ручкам. Посередине
— желтый диск Луны. Кто
быстрее скрутит ленту до

этого желтого круга, тот и

победитель. Или игра «Ве-
селые числа». Играющие
достают из шкатулки карточ-

ки с числами и получают

разные задания — сказать

РОДИТЕЛЯМ ,

пожелание имениннику, на-

звать сказки, в которых

есть данное число, и другие

интересные задания.

А если родители захотят

доставить еще большую ра-

дость имениннику и его гос-

тям, то могут подготовить

домашний театр. Воспита-
тель Н. А. Михайлова пока-

зала, что сделать это совсем

несложно на примере «Два
жадных медвежонка». Фи-

гуры медведей и лисы выре-

зать просто, а изготовить из

бумаги кусочки сыра и то-

го пооще. Ширмой для теат-

ра, который расположился...
в дверном проеме, стал

обыкновенный платок.

Так что при желании мож-

но подарить ребенку настоя-

щий праздник, который за-

помнится надолго. И все

родительские хлопоты оку-

пятся сторицей.

Особую атмосферу созда-

ло музыкальное сопровож-

дение: трио воспитателей —

С. В. Кулагина, В. М. Ша-
тихина и Н. В. Гаврилова
прекрасно исполнили песни

под аккомпанемент музыка-
льного работника Е. А
Лутковой.

Конечно, на домашнем

празднике таких «артистов»

не будет, но ведь в каждой

семье есть свои таланты.

Было бы желание — пода-

рить своему ребенку в день

рождения большой и веселый
праздник.

Когда заседание клуба

«Молодой росток» подошло

к концу, и родители разо-

шлись, остались работники

дошкольных учреждений го-

рода — члены методическо-

го объединения, и они не

скрывали своих восторгов

по поводу увиденного. И,
возможно, у кого-то тоже

появилась мысль о создании

подобного клуба в родном

детском саду. На пользу

себе, родителям, а главное

— детям-

Т. КРЫЛОВА.

А ГЛАВНОЕ — ДЕТЯМ

Игрушки —

это тоже важно
в конце февраля в детсаде № 7 швей-

ной фаорики «Молодость» в младшей

группе J\9 12 (дети до 4 лет) прошло

родительское собрание по теме: «Игра

это серьезно!». Предшествовало соб-

ранию анкетирование родителей именно

оо игрушках в семье. В группе были

оборудованы стенды рисунков, поделок

Детей.

Очень интересным было выступление

воспитательницы Алевтины Васильевны
Ющевой. Она подробно рассказала о

значении игрушки в жизни детей. Рас-
сказала конкретно о каждом ребенке'
как он играет, кушает, участвует в жиз-

ни группы, что любит рисовать, стро-

ить, лепить. Родители узнали много но-

вого о своих детях. А. В. Тощева от-

метила, что игрушек в группе не хвата-

ет, поэтому приходится воспитателям

вместе с детьми делать самодельные иг-

рушки и принадлежности для обучения.
Она поблагодарила родителей, которые

помогали в ремонте и изготовлении иг-

рушек. Родители также помогали утеп-

лять помещение группы. Наиболее ак-

тивными были семья Мельниковых,
С. В. Гаврилов, Н. А. Баклагина. В

группе заметно, когда что-то сделали

родители — дети гордятся этим. Взаи-
мопонимание в семье очень зависит от

того, какое участие в играх детей при-

нимают родители.

Затем перед родителями | выступила

воспитательница Наталья Александров-
на Шатохина. Она подробно рассказала

о том, как она обучает детей рисова-

нию, вырезанию фигур, лепке. Все это

она показала на стенде последних ри-

сунков, обратила внимание на то, как

дети учатся познавать формы, цвета,

вырезать и раскрашивать фигурки, де-

лать аппликации. Она рекомендовала

родителям больше заниматься с детьми
дома.

А в конце перед родителями выступи-

ли дети, прочитали стихи, инсценирова-
ли сказку.

Родители благодарят воспитательниц

Алевтину Васильевну и Наталью Алек-
сандровну за интересное и важное соб-
рание, за внимание и любовь к детям.

Поздравляем их с Днем 8 Марта и же-

лаем им добра и благополучия!

В. ВОРОБЬЕВА,
жительница города.



ПОМОГАЛИ ФРОНТУ
(Начало на 2-й стр.).

станции от фашистских ди-

версантов. Не случайно по-

этому многие железнодорож-

ники из нашего 4-го ВЭО
навсегда остались лежать на

эстонской земле.

К осени поступил приказ:

всем железнодорожникам,
ранее работавшим на Ок-
тябрьской железной дороге,
вернуться на свои рабочие
места и приступить к испол-

нению своих прямых обязан-
ностей. И мы вернулись.

— Георгий Николаевич!
Вот Вы вернулись к мирной
жизни, строили ее. Нынеш-
ним сланцевчанам интересно

знать, как это было...
— Когда мы вернулись из

Эстонии, жизнь в районном
поселке Сланцы заметно
оживилась. Вместо военных
стало прибывать все больше
гражданских лиц. Правда,
эшелоны с войсками и воен-

ными грузами продолжали

двигаться через станцию

Сланцы в сторону Гдова. От-
туда шли санитарные поезда
с ранеными, вагоны и плат-

формы с трофейным имуще-
ством и разбитой техникой.
Все чаще в адрес сланцев-

ских предприятий стали при-
бывать эвакуированные ра-
бочие, оборудование и необ-
ходимая техника. Начались
восстановительные работы
на шахтах № 1 и № 2, раз-

минирование и откачка во-

ды на шахте имени Кирова.
Для снабжения поселка
электроэнергией прибыл и

энергопоезд мощностью 6
тысяч киловатт.

Пришла пора для пере-

оборудования и нашей же-

лезнодорожной станции
Сланцы. Нам, железнодо-

рожникам, надо было подго-

товить станцию к приему
мирных грузов: строитель-
ных материалов, оборудова-
ния для шахт, а также про-
довольственных и бытовых
грузов. В общем, как было
принято считать у железно-

дорожников, надо было по-

строить станцию-вокзал, слу-

жащую воротами в город. И
такая станция была восста-

новлена. Через нее в Слан-
цы хлынули не сотни, а ты-

сячи эвакуированных. Воз-
вращались и семьи железно-

дорожников.

Одной из первых появи-

лась семья Михайловых.
Отец — глава семьи Миха-
ил Семенович Михайлов —

машинист водокачки, сыно-

вья: Василий Михайлович —

дежурный по станции, он

же начальник станции, тех-

ник-лейтенант, Александр
Михайлович — кочегар во-

докачки, дочь Валентина Ми-
хайловна Фролова — стре-

лочница, ее муж Фролов
Павел Александрович — де-

журный по станции. Такая
же и моя семья. Иногда на

станции работала целая се-

мейная смена. Мой отец, Ру-
диюк Николай Антонович —

техник-лейтенант — дежур-
ный по станции, я в то вре-

мя работал приемосдатчиком
грузов, брат Александр Ни-
колаевич — стрелочником,
сестра Нина Николаевна —

техником-конторщиком, моя

жена Татьяна Ивановна —

оператором.

Позднее к нам на работу
прибыли Тюрина Евгения
Михайловна — на долж-

ность дежурного по станции,

Васильева Раиса Андреевна
— приемосдатчицей, ее отец
Андрей Васильев — тоже

приемосдатчиком. Эту рабо-
ту также выполняли Вален-
тина Белова и Алла Соловь-
ева, стрелочниками работали
Вера Щелчнева и Тамара
Васильева. Билетным касси-

ром — Нина Петрова, а ее

муж — техник-лейтенант
Петров — дорожным масте-

ром.

Все эти люди внесли нема-

лый трудовой вклад в общее
дело восстановления, а по-

том и дальнейшее развитие
нашей железнодорожной
станции, которая в настоя-

щее время превратилась в

хорошо механизированную

сортировочную станцию.

i
ШШМАТЪО

По сообщениям корреспондентов СП (б) - Т А С С

ПРАЗДНИКУ .,

ч^коло двух месяцев

длится финал личного

иервенства города по

шахматам, и вот в чет-

верг, 3 марта, будет
сыгран последний тур.

Прошлогодний чемпион
Игорь Матвеев, набрав В
очков, уже обеспечил себе
дележ первого места. В по-

следнем туре он встречает-
ся с В. Чалдраняном, и если

последний победит, то он до-
гонит его — тогда у нас
будет два чемпиона! JI. Ход-
жаев будет играть с С. Мы-
льцевым. В результате этих

двух встреч и определится
первая тройка призеров.

Надо признать, что оракул
из меня получился нику-
дышный. Я считал, что JI.
Ходжаев будет чемпионом,
а он, проиграв А. Тимофее-
ву, затем И. Матвееву и,
сделав ничью с Р. Чалдра-
няном, теперь выше второго
места не поднимется. Здоро-
во начал турнир С. Мыль-
цев, он и нанес пока един-

ственное поражение И. Мат-
вееву, но затем последовали
поражения от Н. Нутрихина,
А. Игнатьева и Р. Чалдра-
няна.

И самым неудачным полу-
чился прогноз о Чалдраняне.
Действительно, он имел мно-

го сомнительных позиций, но
позиции принесли ничьи или
победы, и он, единственный,
кто пока не имеет пораже-
ний: место в тройке ему га-
рантировано.

Упорная борьба идет и в
отборочном турнире. Так,
занять первое место могут
сразу три участника: И.
Анущенко, Рома Ромичев,
Н. Лебедев, а на четвертое
место претендуют А. Ершов
и А. Слинько.

В воскресенье, 6 марта, в

помещении ШРМ состоится

блиц-турнир, посвященный
празднику — Дню 8 Марта.
Начало в 10 часов.

К. БАРАНОВ,
председатель шахматной
федерации города.

НАД ЗВЕРОВОДЧЕСКИ-
МИ ХОЗЯЙСТВАМИ ЛЕ-
НИНГРАДСКОЙ ОБЛАС-
ТИ НАВИСЛА УГРОЗА СО-
КРАЩЕНИЯ ПОГОЛОВЬЯ
ПУШНЫХ ЗВЕРЬКОВ.

Угроза сокращения пого-

ловья зверьков нависла над

звероводческими хозяйства-
ми Ленинградской области.

Весьма значительные сред-
ства, вырученные зверовода-

ми на традиционном Между-
народном пушном аукционе

в январе, не смогли покрыть
долгов ни в одном из восьми

хозяйств объединения «Лен-
пушнина». Несмотря на то,
что покупатели дорогих ме-

хов расплачивались на тор-

гах только валютой, ее не

хватило производителям пуш-
нины для того, чтобы пога-

сить прошлогодние кредиты

и задолженности. Недавнее
же резкое повышение тари-

фов на транспортные желез-
нодорожные перевозки сов-

сем лишает их оптимизма:
например, довольно дорогая

рыоа, которая необходима
для выращивания маленьких

красивых хищников — но-
рок; песцов, соболей и ли-
сиц — стоит сейчас, тем не

менее, почти вдвое дешевле,
чем последующая ее достав-

ка.

Нынешние темпы инфля-
ции стали явно не по силам

даже для этой, самой высо-
корентабельной отрасли се-
льского хозяйства. И вся бе-
да звероводов лишь в том,
что цикл их производства

обеспечивает полный оборот
капитала всего раз в год.

А. ЛЕСКОВ.

ЗНАЧИТЕЛЬНО УДЕШЕ-
ВИТ ПРОИЗВОДСТВО МЕ-
БЕЛИ В ЛЕНИНГРАД-
СКОЙ ОБЛАСТИ ВВЕДЕН-
НЫЙ В СТРОИ СОБСТВЕН-
НЫЙ ЗАВОД ДРЕВЕСНО-
СТРУЖЕЧНЫХ ПЛИТ.

Жители Ленинградской'
области со средним и ниже
достатком смогут вскоре
вновь с надеждой загляды-

вать в мебельные магазины.
Продукция построенного с

помощью немецкой фирмы
«БИЗОН»! в поселке Нев-
ская Дубровка Всеволожско-
го района завода древесно-
стружечных плит, поставля-

емая мебельным предприя-
тиям области, значительно

удешевит цены на мебель.
Ранее плиты завозились в

область издалека и составля-
ли вместе с транспортными
расходами половину себесто-
имости изделий.

Новое производство отве-
чает мировым экологическим
требованиям. Оно рассчита-

но на годовой выпуск 110
тысяч кубометров древесно-

стружечных плит, что удов-

летворит потребности в них

Ленинградской области.
Л. РУМЯНЦЕВ.

СЕЛЬСКОМУ ПОДВО-
РЬЮ НЕ ОБОИТИСЬ БЕЗ
УМЕЛОЙ ХОЗЯЙКИ.

Готовить хозяек для сель-

ского подворья начали в

новом профессионально-тех-
ническом училище, создан-

ном в поселке Шугозеро
Тихвинского района. Более
20 сельских девчат обуча-
ются работам в поле и на

огороде, умению шить, вя-

зать, варить обед и многим

другим повседневным делам.
Юноши же получают спе-

циальность механизатора
широкого профиля. При учи-

лище создается хорошая
учебная база, где завтраш-

ние фермеры будут прохо-

дить производственную прак-
тику.

Б. АТЛАС.

УЧЕБНЫЙ КОМБИНАТ
АО «СЕВЕРНОЕ УПРАВ-
ЛЕНИЕ СТРОИТЕЛЬСТ-
ВА» ГОТОВИТ ВЫСОКО-
КВАЛИФИЦИРОВАНН Ы X
СПЕЦИАЛИСТОВ.

Тысячу квалифицирован-
ных специалистов подгото-

вит в этом году учебный
комбинат акционерного об-
щества «Северное управле-
ние строительства». Этому
учебному заведению испол-

нилось четверть века. Из
его мастерских и аудиторий
пришла на стройки целая

армия профессионалов. Мно-
гие из них получили здесь

вторые и третьи специаль-
ности, стали настоящими
универсалами.

Несмотря на внедрение
индустриальных методов,
профессия каменщика оста-

ется дефицитной. Но только

что учебный комбинат выпу-
стил две группы мастеров

кирпичной кладки, и каждый
из них получил высокий ра-
бочий разряд. На производ-
ственную практику отправи-
лись будущие плотники,

приступили к учебе бетонщи-
ки-арматурщики, плиточни-

ки-мозаичники и изолиров-

щики-кровелыцики.

НА СОСНОВОБОРСКОИ
ФАБРИКЕ ХУДОЖЕСТ-
ВЕННОГО СТЕКЛА ВОЗ-
РОЖДАЮТ СТАРИННОЕ
РЕМЕСЛО.

Подготовкой образцов к

отправке в Данию заняты

ведущие специалисты сосно-

воборской фабрики художе-
ственного стекла «Сувенир».
Это будет четвертая страна,

куда направляют свою про-

дукцию на экспорт добрые
волшебники из города среди
сосен и дюн. Здесь возрож-

дают старинное ремесло,

которым славились местные
жители.

«Сувенир» выпускает изу-

мительные по красоте творе-
ния своих мастеров.

Каждое из них можно сме-

ло назвать полетом фанта-
зии. Особенно славятся фи-
лигранным искусством ху-
дожники-стеклодувы Татья-
на и Сергей Полянские и
Владимир Нестеров. К пред-
стоящему празднику 8 Мар-
та фабрика готовит большую
партию прекрасных цветов

из стекла.

К. РЕНДЕЛЬ.

НАЧАЛЬНИК ОКТЯБРЬ-
СКОЙ железной доро-
ги ПРЕДПРИНИМАЕТ РЕ-
ШИТЕЛЬНЫЕ ДЕЙСТВИЯ
ПРОТИВ ПРОЕЗДНЫХ
«ЗАЙЦЕВ».

В буквальном смысле рас-
кошелиться придется теперь
железнодорожным «зайцам»
— полторы тысячи рублей
они выкладывают за безби-
летный проезд. Сумма, кста-
ти, значительно большая,
чем им приходилось платить

до сих пор. Октябрьская же-
лезная дорога ввела более
жесткие меры для тех, кто
нарушает правила оплаты за

проезд. Для сведения: толь-
ко в прошлом году было
выявлено более четырехсот
тысяч человек, не оплатив-

ших проезд в пригородном
сообщении. А сколько еще
безбилетников не попало в
поле зрения ревизоров?

Еще одно нововведение
введено руководителем до-
роги Анатолием Зайцевым и
его коллегами. Полторы ты-
сячи рублей штрафа оцени-
вается курение в вагоне. Но-
вые ценники обнародованы
и официально вступили в

силу. Вопрос, по мнению эк-
спертов, в налаживании ме-
ханизма эффективного взи-

мания штрафов. Ибо ныне

зачастую это становится ве-
сьма сложной задачей для
сотрудников ревизорского

аппарата.

Л. ФРОЛОВ.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 4 МАРТА

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
6.20 — Утренняя размин-

ка. 6.30 — «Утро». 8.45 —
Мультфильм. 9.00, 12.00,
15.00, 18.00, 21.00, 0.00 —

Новости. 9.20, 16.35 —

Фильм — детям «Часы капи-

тана Энрико». 10.35 — 25
лет оркестру «Боян». 11.20,
19.05 — Америка с М. Та-
ратутой. 11.50, 0.10 —

Пресс-экспресс. 12.20— «Го-
рячев и другие». 13-я серия.
15.25 — Бридж. 15.45 —

Деловая хроника. 15.55 —

Бизнес-класс. 16.10 — Ша-
ги навстречу. 17.50 — Аз-
бука собственника. 18.25 —

Новости культуры. 18.35 —
Человек и закон. 19.35 —

«Поле чудес». 20.40— «Спо-
койной ночи, малыши!».
21.45 — Худ. фильм «Коп-
лан». 23.15 — Человек не-
дели. 23.30 — Академия.
0.20— Музобоз.

КАНАЛ «РОССИЯ»
7.00, 14.00, 20.00, 23.20

— Вести. 7.20 — Требуют-
ся... Требуются... 7.30 —

Формула-730. 8.00 — Новая
линия. 8.20 — Время дело-
вых людей. 8.50 — Поехали!
9,00 — Всемирные новости
Эй-Би-Си. 12.05 — «Санта-
Барбара». 287-я серия. 12.55
— Белая ворона. 13.40 —

Крестьянский вопрос. 14.25
— У. Сароян — «Избиение
младенцев». 15.55 — Бизнес
в России. 16.25 — Там-там-
новости. 16.40 — «Городок».
17.05 — «Жизнь без жесто-

кости». 17.50 — «Полли».
Худ. фильм. 2-я серия. 19.15
— Богиня любви Моника
Витти. 19.45 — «Праздник
каждый день». 20.25 — Под-
робности. 20.35 — «Замок в

Швеции». Худ. фильм. 22.30
— «К-2» представляет
«САС». 23.55 — Вечерний
салон.

ПОКАЗЫВАЕТ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

7.30, 12.30, 15.30, 19.30,
23.45 — Информ-ТВ. 7.50,
12.20 — Мультфильмы.
8.05 — «На пороге ночи».
135-я и 136-я серии. 9.00 —

«Вечерний звон». 10.00 —

«Псковский триптих». Пере-
дача 3-я. 10.30 — «Рефор-
ма и власть». 11.05 — Урок
немецкого языка. 11.30 —

«Скорая помощь». 12.00 —

«Все могут короли...». 12.40
— «Тобольская кость». 13.45
— «Игра с неизвестным».
Худ. фильм. 15.40 — «Не-
разведенные мосты». 16.10
— «Лесная симфония». 17.00
— Док. фильм «Графика» •

Части 1-я и 2-я. 17.30 — Е
Бианки — 100 лет. 18.00—

«На семи ветрах». 19.10 —

«Большой фестиваль». 20.00
— Выборы. 21.00 — НТВ.
Сегодня. 21.45 — «Конь
Белый». 3-я серия. 22.35—

«Хронограф». 23.15 — «Нао-
бум». 0.10 — «Прощай, ма-
лышка». Худ. фильм. 1.40—

«Агриппина Ваганова».

Продается двухкомнатная

квартира — срочно. Телефон
2-23-34.

2—2
•

К ДНЮ 8 МАРТА

Сланцевское райпо
и магазин «Практик»

проводят

расширенную

распродажу

ИЗДЕЛИЙ ИЗ ЗОЛО-
ТА, ВЕРХНЕЙ ОДЕЖ-
ДЫ И ТРИКОТАЖА.

Приглашаем посетить

наши магазины.
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